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Овладение марксистко-лгнинской экономиче
ской теорией, знанием конкретной экономики— мо
гучее средство идейной закалки наших кадров, не» 
обходимое условие повышения уровня руководства' 
хозяйственным и культурным строительством.

Пена 16 коп.
-

Овладевать
экономическими знаниями

Коммунистическая партия вос
питала многочисленные советские 
кадры, владеющие марксистско-
ленинской теорией и способные
творчески применять эту ТСОРНГО
в практической работе. Однако 
жизнь постоянно выдвигает но
вые Задачи, И они тресуют от на- 
ШИХ работников углубления зна
ний, в особенности экономиче
ских, без которых нельзя успеш
но руководить.

Не все напга руководители по
нимают это. У нас еще не пере
велись такие хозяйственники, ко
торые полагают, что их задача—  
выполнить план любыми средст
вами. А во что обошлось государ
ству выполнение плана, каковы 
экономические показатели работы 
предприятия и прежде всего 
производительность труда, каче
ство и себестоимость выпускае
мой продукции.— этими вопроса
ми они не задаются. Надо ска
зать, что на нашем ведущем пред
приятии, да еще и на строитель
стве в большинстве случаев при 
оценке деятельности хозяйствен
ных руководителей нередко ис
ходят лишь из одного показате
ля— выполнен предприятием план 
выпуска продукции или нет.

Это— неверный подход к делу, 
который ведет к расточительству 
народного добра, неправильно во
спитывает наши хозяйственные 
кадры. Только тогда можно ска
зать о хозяйственном руководите
ле, что он умеет по-настояще
му, по социалистически хо
зяйствовать, когда обеспечи
вает выполнение государственно
го плана при наименьших затра
тах материальных и трудовых 
ресурсов, когда он воспитывает 
подчиненных ему работников в 
духе бережливости, режима эко
номии и побуждает их к неу
станным творческим поискам пу
тей дальнейшего совершенствова
ния техники и технологии.

Чтобы правильно руководить 
надо глубоко и терпеливо овладе
вать марксистско-ленинской по
литической экономией, знаниями 
конкретной экономики промыш
ленности. строительства, торгов
ли и т. п. Е этому призывает 
сейчас наша партия каждого со
ветского работника.

Сейчас на заводах, в строи
тельных, монтажных организа
циях, при горкоме и парткомах

создаются семинары и кружки, в 
которых наряду с изучением по
литической экономии изучается 
экономика промышленности, стро
ительства, торговли. Положитель
ную оценку следует дать таким 
семинарам на ремонтно-механиче
ской заводе, в управлении рабо
чего снабжения. Ценной особенно
стью их является то, что опя 
дают возможность связывать изу
чение экономической теории с
практическими задачами завода,
торговых предприятий. Еак пока
зала практика, это не только по
вышает интерес кадров к эконо
мической теории, но и помогает 
им глубже разбираться в положе
нии дел на своих участках рабо
ты.

К сожалению, к экономическо
му образованию кадров многие 
партийные организации города 
еще не приступали, медлят с соз
данием кружков и семинаров но 
изучению конкретной экономики.

Сейчас в ряде коллективов про
ходят собрания партийного, 
профсоюзного и комсомольского 
активов с обсуждением итогов 
года. Глубокий экономический 
анализ этих итогов по каждому 
хозяйству позволяет видеть успе
хи и просчеты.

Необходимо довести эти отчеты 
до каждого рабочего, использовать 
местный материал на семинарах 
и в кружках. Надо широко пропа
гандировать передовой опыт, под
вергнуть резкой критике недо
статки в работе.

Большое значение для эконо
мического образования кадров 
имеет правильно организованная 
лекционная пропаганда экономи
ческих знаний. Для этого над» 
использовать руководителей пред
приятий, экономистов, лучших 
начальников цехов, прорабов. 
Партийным организациям, парт
кому, политорганам следует орга
низовать серьезную помощь в ов
ладении экономическими знания
ми лучшим, хорошо зарекомендо
вавшим себя лекторам, пропаган
дистам.

Овладение марксистско-ленин
ской экономической теорией, зна
нием конкретной экономики— мо
гучее средство идейной закалки 
наших кадров, необходимое усло
вие повышения уровня руковод
ства хозяйственным ш культур
ным строительством.

Школа по изучению конкретной 
экономики

При партийной библиотеке гор
кома КПСС организована вечер
няя школа по изучению вопросов 
конкретной экономики.

В нйсоле будут заниматься сек
ретари первичных партийных ор
ганизаций, руководители пред
приятий, монтажных организа
ций, председатели местных коми
тетов.

Шкода т т ш т  боде» 70

слушателей. Учебный план ее 
рассчитан на 58 часов.

Занятия начнутся с 3 февраля 
и будут проходить 2 раза в ме
сяц в Доме партийного просве
щения.

Первая тема занятий: «Дирек
тивы XX съезда ЕПСС по шестому 
пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956 
—*1960 мдн».

В честь X X  съезда КПСС
Овладевают вторыми профессиями
Активно участвуя 

в социалистиче
ском соревновании за
достойную встречу
IX  съезда ЕПСС, все 
кадровые рабочие це- 
^а, где начальником 
т. ВоронЬко (3-й за
вод), овладели двумя 
—тремя профессиями. 
Так, цадример, маши
нист т. Быков з слу

чае необходимости мо
жет заменить опера
тора, машинист Деми
дова — лаборанта, 
оператор т. Матвеева 
изучила инструкции
на 3 рабочих места

Овладевают смеж
ными профессиями п 
молодые рабочие, не
давно пришедшие в 
цех. Оператор т. Пи-

рожникова кроме вы
полнения своих' ос
новных обязанностей
освоила еще два рабо
чих места, оператор
т. Полуэктова овладе
ла специальностью
машиниста.

Коллектив цех* 
поставил своей
целью, чтобы все ра
бочие освоили до 2—  
3 профессии.

ТО Ч Н О  ПО Г Р А Ф И К У
В цехах предприятия продол

жают проходить беседы, читки, 
собрания, на которых рабочие, ин
женерно-технические работники, 
служащие, обсуждают проект Ди
ректив X X  съезда партии по ше
стому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства.

На заводе № 4 все шире раз
вертывается социалистическое 
соревнование за досрочное выпол
нение государственного плана.

В цехе, которым руководит 
т. Панченко, настойчиво доби
ваются улучшения производст
венных показателей смены, кото

рыми руководят Зоя Хрисанфовна 
Еононкова и Лидия Артемовна 
Персенкова. Соревнуясь между со
бой, коллективы этих смен рабо
тают точно по графику, не допу
скают нарушений технологиче 
ского режима.

Коллективы передовых смен в 
дни социалистического соревно
вания в честь XX съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза упорно стремятся добитьса 
нового роста производительности 
труда, высокого качества выпу
скаемой продукции.

Расширяются 
производственные 

площади
Контора подсобных предприя

тий первого стройрайона расши
ряет производственные площади 
по выпуску сборного железобето
на. На полигоне, рядом с действу
ющими ямными пропарочными ка
мерами, строятся еще десять ка
мер, которые к 1-му марта предпо
лагается ввести в действие.

Выпуск бетонных и мозаячных 
изделий организован на освобо
дившейся площади лепного цеха. 
Здесь изготавливаются лестнич
ные ступени и проступни, цо
кольные камни, облицовочные и 
подоконные плиты.

Большинство работ, связанных 
с изготовлением сборного бетона, 
механизировано. С помощью авто
погрузчиков производится тран
спортировка инертных и Готовых 
изделий. Новые башенные краны 
«3-55» работают на подъеме же
лезобетонных конструкций на по
лигоне. Для шлифовки мозаичных 
изделий установлено два станка.

В ответ на проект Директив по 
шестому пятилетнему плану кол
лектив подсобных предприятий 
борется за увеличение выпуска 
продукции, удешевление ее себе
стоимости.

Слово автотранспортников
Активно прошло обсуждение 

проекта Директив XX съезда пар
тии по шестому пятилетнему пла
ну в коллективе автотранспортной 
конторы предприятия.

На собрании выступили элек
трогазосварщик т. Ермаков, авто
крановщик т. Новиков, мастер

Сталинская область. Старо- 
Краматорский машинострои
тельный завод имени Орджо
никидзе перевыполнил в 1955 
году план выческа продукции. 
Коллектив предприятия про
должает успешно нести трудо
вую вахту в честь XX съезда 
КПСС.

Сейчас здесь идет сборка 
мощных прокатных ножниц 
давлением 1000 тонн.

На снимке: проектные нож
ницы давлением 1000 тонн.
г "

т. Ломов, шофер т. Солодкин и 
другие.Они горячо одобрили про
ект Директив, внесли свои кон
кретные предложения по устране
нию недостатков в работе коллек
тива, по улучшению организа
ции труда.

Подведя итоги работы за истек

ший год, собрание автотранспорт
ников приняло новые обязатель
ства.

Автотранспортники предприя
тия обязались двухмесячный план 
выполнить к 20 февраля, снигить 
себестоимость грузоперевозок на 
1 процент, добиться экономим 
топлива на 2 процента.

Вклад рационализаторов 
строительства

Передовые рабочие, инженерно- 
технические. работники строи
тельства систематически совер
шенствуют производство, активно 
участвуют в рационализации и 
изобретательстве. За минувший 
год новаторами производства вне
сено свыше 870 предложений и 
технических усовершенствований, 
из которых 390 уже внедрены в 
производство и дают экономии 
почти 8 миллионов рублей.

Рационализатор Горбунов, на
пример, внес несколько рациона 
лизаторских предложений и усо 
вершеяствованйй. Одно из его 
предложений, направленное на 
повышение производительности 
механизма подачи сырья к шаро
вым мельницам гипсового цеха, 
дает экономии свыше 34 тысяч 
рублей в год.

Ценное предложение внес но
ватор завода железобетонных из
делий тов. Кусакин. Он предло
жил специальную конструк
цию, позволяющую возврат круп
ной фракции на повторное дроб
ление, что позволило удешевить 
производство почти на 30 тысяч 
рублей!

Большой интерес представляет 
предложение инженеров Мухта
рова и Ярыгина, которые, в ре
зультате длительных и настойчи
вых поисков, сумели применить 
передвижные инвентарные ме
таллические мосты при бетониро
вании больших фундаментов. От 
применения этого предложений 
уже сэкономлено свыше 173 ты
сяч рублей.

Значительный вклад в техни
ческий прогресс -и усовершенст
вование технологии и строитель- 
ного дела вносят инженеры тт. 
Шейков, Иоффе, Тараторян, рабо
чие тт. Веденин, Даньков, Боб
ров, Шарков, Камышниченко, 
Обухов и многие другие. Все они 
в минувшем году внесли по не- - 
скольку рационализаторски? 
предложений и усовершенствова
ний и сэкономили государству на 
десятки тысяч рублей строитель
ных материалов, электроэнергии.

Стремясь достойно встретить- 
XX съезд КПСС, новаторы строи
тельства с еще большей настой
чивостью трудятся над совершен
ствованием С1роительного дела.

И. Новиков, .



Вторая сессия Верховного Совета РСФСР
23 января в Московском Крем

ле начала работу вторая сессия 
Верховного Совета РСФСР чет
вертого созыва.

В правительственных ложах 
занимают Жеста —  К. Е. 
Ворошилов, J .  М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян,
В. М. Молотов, М. Г. Первухин,
М. В. Сабуров, М. А. Суслов,
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник,
А. Б. Аристов, И. II Беляю,
II. П. Поспелов, Д. Г. Шепилов. 
Депутаты и гости йФгречают их 
буршми, продолжительными ап
лодисментами. Все встают.

Сессию открыл Председатель 
Верховного Совета РСФСР Д6ПУ- 
тат И. В. Горошкин. Он сообщив
что на заседании ПРИСуТСТВУбТ 
гостящая в стране по приглаше
нию Верховного Смета СССР де
легация Народного Собрания На
родной Республики Болгарии во 
главе с Председателем бюро На
родного Собрания Ф. Козовшш. 
Депутаты сердечно приветствова
ли посланцев братского болгар
ского народа.

Затем был заслушан и 
утвержден доклад председателя 
Мандатной комиссии депутата 
Н. Ф. Игнатова об избрании де
путатов взамен выбывших В трех 
избирательных округах Россий
ской Федерации,

Принимается следующая по
вестка дня:

1. Утверждение Государствен
ного бюджета РСФСР на 1956 
год и отчета об исполнении Госу
дарственного бюджета РСФСР за 
1954 год.

2. Утверждение Указов Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР.

Доклад о Государственном бюд
жете РСФСР на 1956 год и об ис
полнении Государственного бюд
жета РСФСР за 1954 год сделал 
Министр финансов РСФСР депу
тат И. И. Фадеев,

Успехи в развитии народного 
хозяйства, в повышении матери
ального и культурного уровня 
нашего народа, говорит доклад
чик, нашли свое отражение в 
исполнении бюджета республики.
В 1954 году Государственный 
бюджет РСФСР выполнен по до
ходам на 100,5 процента, по рас
ходам —  на 100,4 процента.

Государственный бюджет
РСФСР за 1955 год исполнен, по

предварительным данным, по до
ходам на 102,3 процента, а по 
расходам —  на 101,7 процента.

Затем с содокладом выступил 
Председатель Бюджетной комис
сия депутат Н. И. Бобровников, 
который предложил утвердить
бюджет с поправками, внесенны
ми Бюджетной комиссией.

На заседании выступил тепло 
встреченный присутствующими 
Председатель бюро Народного
Собрания Народной Республики 
Болгарии Ф. Козовский, Он пере
дал привет трудящимся Россий
ской Федерации и всем советским
народам, пожелал им дальнейших 
успехов в коммунистическом 
строительстве. Ф * *

24 января в Большом Крем лев
ском Дворце на второй сессии 
Верховного Совета РСФСР про
должалось обсуждение доклада о 
Государственном бюджете РСФСР 
на 1956 год и об исполнении
Государственного бюджета рес-
пуОлики за 1954 год. В своих ре
чах депутаты выражали глубо
кое удовлетворение проектам Ди
ректив XX съезда КПСС, в кото
рых намечены величественные 
перспективы дальнейшего разви
тия народного хозяйства СССР.

Выступили в прениях. депута
ты К. Д. Нещадимов (Кемеровская 
область), Д. М. Матюшкин (Крас
нодарский край), Т. А. Юркин—- 
Министр совхозов РСФСР, Т. И. 
Бочкарева (Ульяновская область).

С заключительным словом вы
ступил Министр финансов РСФСР 
депутат И. И. Фадеев.

Верховный Совет единогласно 
утверждает бюджет в следующих 
суммах: по доходам— 74.267.131 
тысяча рублей и по расходам — 
74.179.199 тысяч рублей. Пре
вышение доходов над расходами 
составляет 87.932 тысячи руб 
лей.

Единогласно утверждается от
чет об исполнении Государствен
ного бюджета РСФСР за 1954 год 
и принимается Закон о Государ
ственном бюджете РСФСР на 
1956 год.

Затем председательствующий 
депутат И. В. Горошкин сообща
ет, что на имя Председателя Вер
ховного Совета РСФСР поступило 
заявление от Председателя Сове
та Министров РСФСР депутата 
А. М. Пузанова с просьбой осво

бодить его от поста Председателя 
Совета Министров РСФСР. Депу
тат Горошкин оглашает текст 
заявления.

Слово предоставляется депу
тату Ф. Р. Козлову, Он говорит, 
что считает мотивы, изложенные 
в заявлении тов. Пузанова, со
вершенно правильными, и по по
ручению Совета Старейшин пред
лагает принять заявление депу
тата А. М. Пузанова и освободить 
его от обязанностей Председателя 
Совета Министров РСФСР.

Верховный Совет Российской
Советской Федеративной Социа
листической Республики поста
новляет: принять заявление тов. 
Пузанова и освободить его от 
обязанностей Председателя Сове
та Министров РСФСР.

Депутат) И. В. Капитонов от 
Ш в а  Совета Старейшин вносит
предложение назначить Председа
телем Совета Министров РСФСР 
депутата М. А. Яснова.

Верховный Совет Российской 
Федерации постановляет назна
чить депутата М, Я, Яснова Пред
седателем Совета Министров 
РСФСР, освободив его от обязан
ностей члена Президиума Верхов
ного Совета РСФСР.

Сессия переходит к рассмотре
нию второго вопроса порядка дня 
— к утверждению Указов Прези
диума Верховного Совета РСФСР. 
Слово для доклада предоставляет
ся секретарю Президиума Верхов
ного Совета РСФСР депутату
И. Н. Зимину. Сессия утверждает 
Указы.

Зачитывается представление 
Председателя Совета Министров 
РСФСР М. А. Яснова, в котором 
он просит назначить депутата
А. М. Пузанова первым замести
телем Председателя Совета Мини
стров. РСФСР. Это представление 
принимается единогласно.

Верховный Совет выносит по
становление об избрании членом 
Президиума Верховного Совета. 
РСФСР депутата Н. И. Бобровым 
нова, освободив его от обязанно
стей Председателя Бюджетной ко
миссии Верховного Сов*ета РСФСР.

Председателем Бюджетной ко
миссии Р.СФСР сессия избирает 
депутата II. М. Скачкова.

Вопросы повестки дня исчер
паны. Сессия объявяется за
крытой.

4 (ТАСС).

В ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА
Строительство школ в 1956 году

Исполком городского Совета j ника строительства т. Иорша
п главного инженера т. Рей-рассмотрел на своем заседании 

вопрос строительства школ в 
1956 году. Отмечено, что пя
тый строительный район (нач. 
т. Басурманов) очень медлен
но сооружает школу в поселке 
керамического завода. Пз от
пущенных 1264,6 тыс. руб
лей, освоено всего 105 тысяч.

Не начато строительство 
школы рабочей молодежи пер
вым строительным районом 
(нач. т. Черняев).

Исполком принял к сведе
нию заявление и. о. началь-

нуса, что школы в поселке ке
рамического завода и 76 квар
тале будут предъявлены к сда
че в срок до 1 августа 1956 
года.

Исполком обязал директора 
объединенных предприятий 
строительства т. Миронова, 
начальника УКСа предприятия 
т. Поповнча осуществлять си
стематический контроль за хо
дом строительства школ в го
роде.

Награждение многодетных матерей
Исполком городского Совета 

СВОИМ решением просит испол
нительный комитет областного
Совета депутатов трудящихся
представить к  награждению
ииогодетных матерей:

А н н у Григорьевну Левчея-
ко, родившую и воспитавшую 
семь детей —  орденом «Мате
ринская слава III степени»;

Елену Павловну Мелентьев- 
ну, родившую и воспитавшую
семь детей орденом «Ма-
теринская -слава III степени»;

Анастасию Сергеевну Фур
сову, родившую и воспитав
шую семь детей —  орденом 
«Материнская слава I I I  степе
ни».

Откорм свиней на пищевых отходах
В соответствии с Постанов

лением Совета Министров 
С-ССР, исполнительный коми
тет городского Совета депута
тов трудящихся принял реше
ние «О расширении откорма 
свиней в Зверевском совхозе, 
на пищевых отходах, собирае
мых у населения города».

Исполком установил зада
ние совхозу по откорму на от

ходах 600 голов свиней, а жи
лищно-коммунальным органи
зациям план сбора пищевых 
отходов в количестве 360 
тонн.

Предложено сбор отходов от 
населения организовать через 
домоуправления, выделив для 
этого специальные помещения 
и необходимую тару.

Лекция о новаторах производства
На днях в клубе рабочей мо

лодежи состоялась лекция на те
му: «Рационализаторы строитель
ства в борьбе за технический 
прогресс». Лекцию прочитал т. 
Бадинов. Затем выступил один из 
лучших рационализаторов строи-

АТЕ-3тельства — ■ работник 
т. Есин.

Лекций прослушали 200 чело
век. В заключение был про
демонстрирован !>ильм «Из опыта 
строительства в странах народной 
демократии».

По следам наших выступлений 
„Недостатки в наших общежитиях“

приняты меры. В общежитии сде-В корреспонденции под таким 
заголовком говорилось о плохих 
культурно-бытовых условиях в 
общежитии 3$ 6 поселка «Шести- 
тысячник». Заместитель началь
ника ЖКК т. Масальский сооб
щил редакции, что по письму

лана радиопроводка, установлены 
репродукторы, оборудован крас
ный уголок, приобретены на
стольные игры, имеются газеты и 
журналы.

кино ; ^ Л е д а г о г я ^ е с к а я  поэтаКино
С радостью и нетерпением ожи

дали зр .1 голи, появления на экране 
«Педагогической поэмы» и уже 
были заранее благодарны поста
новщикам sa их благородное 
сфемлени» воплотить на экране 
герое® любимой книги, показать 
великий труд А . С. Макаренко в 
деле воспитания советского чело
века.

Уже первые кадры кинофиль
ма заставляют нас жить единой 
жизнью с его героями, радовать
ся их победам, разделять их горе
сти, восхищаться сдержанной си
лой великого педагога.

...Невыразимо трудная задача 
стояла перед Антоном Семенови
чем 'и маленькой группкой энтузи
астов- педагогов. Первые колони
сты не признают не только педа
гогику, но и элементарные прави
ла человеческой культуры. При 
тусклом свете коптилки они «ре
жутся» в нарты, пыог водку, не 
признавая ничьей власти, ни
чьей воли. Гнев охватывает Ма
каренко, когда нагло улыбаю
щийся Задоров отказывается ру
бить дрова, парень летит наземь, 
сраженный ударом, но гнев Анто
на Семеновича оказался спаси
тельным: развязные ребята от
правляются в лес. где впервые 
познают радость коллективного, 
труда.

Медленно, но верно колония 
•движется вперед. Вначале срывы

отдельных воспитанников свиде
тельствовали о трудности ломки 
их психологии. Вот Бурун, силь
ный, добродушный парень, совер
шает тяжкое преступление; кра
дет продукты из кладовой и день
ги из ящика стола Антона Семе
новича. И  коллектив сурово 
осуждает его. Изумительна сце
на в фильме, где Вурун с выра
жением мучительного отчаяния 
на лице просит Макаренко нака
зать его как угодно, но оставить 
в колонии. Вот попадает в коло
нию неисправимый вор Митягин, 
и с ним уходит Семен Карабанов, 
уже занявший прочное место в 
сердце Антона Семеновича. Но 
«неисправимый оптимист» верит 
в людей даже в минуты отчая
ния, и фильм прекрасно передает 
большую, требовательную любовь 
к человеку, уважение к нему за
мечательного педагога. И  эта ве
ра побеждает. Крепнет коллек
тив воспитанников, объединенных 
в сводные отряды, их жизнь за
полнена учением и трудом.

Хороши эпизоды, показываю
щие деятельность отряда неуго
монного Задорова по борьбе с 
бандитами, великовозрастного 
Буруна в классе, с большим тру
дом решившегося сесть за одну 
парту с малышами. Очень хорош 
маленький «Антон Семенович» — 
Тоська, первый горнист колонии, 
жизнерадостный, по-детски влюб

ленный в своего -славного тезку.
Фильм очень тонко и умно раз

венчивает блатную романтику, 
показывая всю ее несостоятель
ность. Очень скоро порвал с Ми- 
тягиным и возвратился в коло
нию Семен Карабанов: «Не можу 
без колонии и без хлопцев бу
ты»,—объясняет он свой приход 
Антону Семеновичу. Карикатурен 
образ главаря куряжан Ховраха, 
истеричной и трусливой лично
сти.

А  как по-человечески красивы 
горьковцы, полные чувства соб
ственного достоинства, окрылен
ные верой и любовью своего за
мечательного воспитателя. По- 
настоящему волнует и трогает 
эпизод, когда Макаренко поруча
ет Карабанову привезти деньги 
из города. Эта вера в его чест
ность потрясает парня до глуби
ны души и, задыхаясь от волне
ния, он рассказывает Антону Се
меновичу о своих переживаниях.

«Ты такой же честный чело
век, как и я» ,— с доброй улыб
кой говорит Макаренко. И как 
окрыляет, делает лучше человека 
такая вера в него!

Первые питомцы поквдают ко
лонию: они уезжают учиться в 
рабфак. Уезжает веселый Задо
ров, славный Карабанов, Мару- 
ся, и грустно Антону Семеновичу, 
но эта грусть светлая; настоящи
ми людьми стали ребята,

Как  будто все благополучно в 
жизни колонии, размеренной,
наполненной трудом, но Антон 
Семенович, неутомимый иска
тель, боится застоя, успокоенно
сти. И  вот великая задача встает 
перед сплоченным коллективом 
горьковцев; помочь колонии 
в Куряже, разоренной, раз
грабленной кучкой хищников 
во главе с заведующим. С 
замиранием сердца следит зри
тель за всеми перипетиями
сложной борьбы, разворачива
ющейся на экране. Побежда
ют горьковцы, побеждает созна
тельность, дисциплина," культура, 
и эта победа говорит о жизне
способности коллектива, создан
ного Макаренко.

Артист В. Емельянов создал 
яркий образ чудесного человека, 
велкого педагога А . С. Макарен
ко. Очень хороши и его воспитан
ники; Задоров (артист Г, Юма
тов), вначале наглый и развяз
ный, а затея обаятельный, энер
гичный юноша; Карабанов, 
Вурун. Очень хорошо играют ма
лыши: Тоська (Миша Чернов), 
Ваня Зайченко (Ваня Поплавец).

Фильм не свободен и от недо
статков. Сценарий, безусловно, 
беднее книги, поэтому кажется 
иногда чересчур облегченными те 
или иные эпизоды слишком быст
рого перевоспитания. К ак  тепло 
пишет А . С. Макаренко о своих 
еподвижниках-педагогах, но в 
фильме они зыглядяг весьма 
бледно. Мы не можем предста

вить себе колонии без энергично
го, преданного своему делу агро
нома Шере, который прямо-таки 
творил чудеса, по выражению 
Макаренко, превратив колонию в 
образцовое хозяйство— но как 
жаль, что в фильме он только по
казан в нескольких эпизодах.

Вызывает досаду образ инспек
тора Шарина, который выведен в 
фильмз неумным, ограниченным 
человеком. Если бы все враги 
Макаренко были бы такими ж ал
кими, вряд ли пришлось ему 
вести многолетнюю мучительную 
борьбу с рутинерами .и форма
листами в педагогике.

Но достоинства фильма покры
вают его недостатки. Фильм' ра
дует и волнует зрителей своим 
оптимизмом, большой любовью к 
человеку, изображением нашей 
прекрасной действительности, в 
условиях которой возможны пре 
вращения в полноценных совет
ских людей подростков, лишен
ных детства, стоящих на грани 
морального падения.

Нам, советским педагогам, этот 
фильм особенно близок и дорог и 
хочется от всей души поблагода
рить его сценаристов А . Ма
слюкова и И. Манкевича.— Мы 
ждем новых фильмов о нелегком, 
но благородном труде советских 
педагогов, воспитывающих моло
дое поколение, руководствуясь 
трудами великого педагога Анто
на Семеновича Макаренко.

М. Киршнер, 
учительница школы № 3,



НАШ КАЛЕНДАРЬ

Вольфганг Моцарт
(К 200-летию со дня рождения)

Посвятив себя искусству, Мо
царт работал с невероятной 
энергией. Он создал множество 
произведений в различных жан
рах музыкального искусства, в 
том числе оперы, симфонии, со
наты, концерты для различных 
инструментов, концертные арии. 
Лучшие, оперы Моцарта «Доя 
Жуан», «Свадьба Фигаро», «Вол
шебная флейта», «Похищение но
сераля» —  ДО сих пор не сходят
ео сцены театров всего мира.

Тяжелая борьба за существо
вание истощила силы гениаль
ного композитора: он умер в Ве
не, не достигнув 36 лет. Его но- 
хоронили в общей могиле для
бедных.

В жизнеутверждающей музыке
Моцарта отразились передовые 
идеи эпохи Просвещения —  глу
бокая вера в светлое будущее че
ловечества, защита прав лично
сти. В творчестве Моцарта, мно
гогранном по своему содержанию, 
нередко проявляются скорбно
лирические и мрачно-трагиче
ские настроения, выраженные с 
потрясающей силой. Но преобла
дают в нем все же светлые тона, 
общий колорит —  солнечный, 
оптимистический. Музыка Моцар
та выражает полноту ощущения 
жизни, радость бытия, мечту о 
счастье.

Музыку Моцарта любили ве
личайшие деятели русской куль
туры: Пушкин, Римский-Корса
ков, Чайковский. Ее любит и наш 
советский народ, она часто зву
чит в концертных залах и опер
ных театрах нашей страны.

27 января 1956 года испол
няется 200 лет со дня рождения 
Вольфганга Моцарта. Эту дату по 
решению Всемирного Совета Мира 
широко отмечает общественность 
всех стран мира.

Технические условия — закон для

Великий австрийский компо
зитор Вольфганг Амадей Моцарт 
является одним из самых замеча
тельных творцов музыки, выра
зителем прогрессивных идей сво
ей эпохи, кровно связанным с 

«а- народом.
Вольфганг Моцарт обладал ис

ключительным музыкальным да
рованием. Уже в пятилетием воз
расте он начал сочинять музыку. 
Его первые сонаты были напеча
таны в Париже, когда ему еще 
не исполнилось восьми лет. Пуб
личные выступления маленького 
виртуоза, превосходно игравшего 
и вдохновенно импровизировавше
го на клавесине, вскоре принесли 
ему мировую славу.

Но чем больше «чудо-ребенок» 
%  превращался в а^лого музыкан

та, тем менее и м^и н т ер е с о в а л о с ь 
аристократическое общество. С 
юношеских лет Моцарт был вы
нужден вести тяжелую борьбу за 
существование. Обремененный 
семьей, он вею жизнь боролся с 
бедностью,

Об авторитете родителей
Андрею Еопытникову четыр

надцать лет. Он учится в 6 клас
се. Учится очень плохо— у него 
по всем предметам двойки. Мы ре
шили побывать у Андрея. Вся 
семья школьника —  мать и ба
бушка— были дома.

Разговаривая с нами, мальчик 
исподлобья смотрит на мать. Она 
жалуется, что сын не слушается 
ее, даже издевается над ней. Ан
дрей, подтверждая слова матери, 
говорит: «А ты сама знаешь, по
чему я тебя не уважаю!».

Плохо он относится и к ба
бушке Кузнецовой К. И. Бабушка 
балует его, каждый день дает ему 
деньги на буфет. «Он дома утром 
не хочет есть»,— говорит она. 
Андрей деньги тратит яа кино, 
он иногда просматривает 2— 3 
сеанса в день. Мать и бабушка 
не могут даже сказать, какие 
кинофильмы он смотрит.

Андрей дома поднимает дебоши: 
бьет оконные стекла, оскорбляет 
старших. Галина Николаевна Ко- 
пытникова— мать Андрея— зая
вила при сыне,- что она с ним ни
чего не может сделать, что учить
ся он все равно не может. Мать 
потеряла авторитет в глазах 
мальчика и отказывается от не
го.

Копытникова не понимает, что 
сына испортила она же своим не
правильным воспитанием, Зч 

> мальчиком дома совсем нет конт
роля. В дневнике расписывается 
«добрая» бабушка. Мать в школе

не бывает, объясняя это тем, что 
ей неприятно слушать плохое о 
сыне.

Дома Андрей готовит уроки в 
лучшем случае минут 30— 40, 
вместо 2,5— 3 часов. Часто сов
сем не выполняет заданий. Домой 
приходит поздним вечером.

Нет у него дома и школьного 
уголка, нет даже этажерки, или 
полочки для книг, нет ни распи
сания уроков, ни режима дня, ни 
расписания занятий кружков. 
Книги в беспорядке лежат в ко
ридоре, и мальчик учит уроки в 
коридоре, на столе у входной две
ри.

Мать говорит, что она создала 
все условия для успешной учебы 
Андрея: и кормит, и одевает его, 
и денег дает. Однако она не мо
жет ронять, что баловство ба
бушки и отсутствие контроля с ее 
стороны сделали его таким.

Конытникова утверждает, что 
если бабушка перестанет кормить 
его, то он будет лазить по карма
нам. А мальчик упрямо.твердит: 
«Лучше с. голоду умру, а не буду. 
И курить и водку пить не буду».

Уже только по этому можно су
дить, что Мать ошибается, что ей 
нужно подружиться с сыном, 
войти в доверие к нему, а для 
этого необходимо всегда помнить 
об авторитете родителей.

Русина,
классный руководитель.

Баранова, Фокина, Бойло, 
родители,

каждого строителя
. В целях коренного улучшения 

качества строительства е июля 
1955 года на строительстве вве
дены новые технические условия.

Первые шесть месяцев работы 
по новым условиям в нашем горо
де свидетельствуют о том, что 
строительные организации, заня
тые на сооружении жилья и объ
ектов соцкультбыта, не изжили 
еще ряд недостатков, нередка до- 
иувййиса грубые нарушения
технических условий.

Одним из крупных недостатков
В работе строителей города яв
ляется до сих пор низк-ое качест
во досчатых полов и столярных 
изделий в жилых домах. Подт
верждением этому служат оцен
ки приемочных комиссий по дан
ным конструкциям, которые вот 
уже пять лет не поднимаются вы
ше «удовлетворительно».

Всем известно, что основное 
внимание жители нашего города 
уделяют тому, как сделаны и по
крашены шуш, нет ли в них ще
лей, не отстает ли вместе со 
шпаклевкой краска, плотно ли 
закрываются двери и окна, не 
рассыхаются ли они. К ссжале- 
иию, до сих пор эти явления и де
фекты имеют место.

Руководством 1-го строитель
ного района, а также и руковод
ством строительства под сильным 
нажимом УКСа предприятия были 
приняты некоторые меры улуч
шения качества этих работ, но 
коренных изменений все же не 
произошло. Этот наболевший воп
рос до конца не доведен.

Установлено, что деревообде
лочный комбинат значительно 
улучшил качество половой рей
ки и столярных изделий, но 
из-за того, что они небрежно 
транспортируются и неправильно 
хранятся на строительной пло
щадке, качество полов в домах 
не улучшается, и особенно в пе
риод производства отделочных ра
бот.

Новыми техническими услови
ями учтены эти обстоятельст
ва и приняты жесткие правила 
технологии производства работ 
по настилке и окраске полов и 
установке столярных изделий.

Эти условия требуют, чтобы 
настилка полов производилась по
сле штукатурных работ и монта
жа систем отопления, водопрово
да и канализации, что исключает 
возможность искусственного ув
лажнения полов выше допусти
мых норм, т. е. 10 процентов 
влажности. Условия требуют, что
бы окраска полов производилась 
на масляных шпаклевках, чтобы

столярные изделия (окна и две
ри) поставлялись заводом-изгото- 
вителем готовыми блоками с на 
вешанными на петлях створками 
и полотнами и с врезанными зам
ками. Изделия должны быть ок
рашены перед установкой на мес
то на один раз, или огрунтованы. 
Это требование так же исключа 
ет возможности искусственного 
увлажнения столярных изделий 
при наличии мокрых процессов, 
а так же исключает необходи
мость дополнительной подгонки 
створок и полотен при оконча
тельной их отделке и покраске.

Значительными недостатками 
отличаются также и штукатур 
ные и, особенно, малярные рабо
ты. До сих пор еще имеют место 
случаи обрушения штукатурки, 
отслоения покрасочный слоев ж 
пленок покраски, отбеливания 
стен и разнородности затирки. 
Нарушаются и технологические 
режимы. Новые технические ус
ловия предусматривают строгую 
технологическую последователь
ность при производстве внутрен
них отделочных работ.

Например, является обязатель
ным, чтобы штукатурные работы 
производились в помещениях, где 
уже смонтированы системы водо
провода, канализации и отопле
ния и проложены скрытые 
электропроводки. В зимних 
условиях до начала штукатурных 
работ должны быть задействова
ны постоянные системы отопле 
ния и вентиляции. ВЧсилу этого 
запрещено дримеяеяяе для сушки 
штукатурки открытых жаровеиь 
и печей-времянок.

Температура в оштукатуривае
мых и облицовываемых помеще
ниях в зимних условиях должна 
быть не ниже +5° за двое суток 
до начала работ и в течение 15 
суток после окончания работ. 
Толщина штукатурных наметов, 
в целях уменьшения количество 
влаги в зимних условиях, должна 
быть минимальной в пределах 
допусков.

Выполнение всех этих требо
ваний в комплексе обеспечивает 
получение высокого качества ра
бот и, кроме того, исключает вся
кого рода дополнительные затра
ты, которые не оплачиваются.

К сожалению, на строительст
ве жилых домов нашего города 
эти обязательные .для всех пра
вила и нормы еще зачастую не 
выполняются.

Из отчета технического надзора 
за жилищным строительством вы
яснилось, что на доме Л? 3 (с 
встроенным кинотеатром), в квар

тале 73, досчатые полы в квар
тирах были настланы до произ
водства штукатурных работ и без 
наличия систем водопровода, ка
нализации, отопления и вентиля
ции. Там же начаты шту
катурные работы с сушкой 
дровяными печами-времянками в 
то время, когда до пуска постоян
ной системы отопления нужно 
применять калориферную сушку.

На доме Л1 4, квартала 73 
имеются все возможности дать 
тепло от постоянной системы 
отопления, но этого до сих пор 
не сделано,и все отделочные рабо
ты производятся при обогреве пе
чами-времянками. Аналогичные, 
факты отмечены на всех объек
тах, где начаты отделочные ра-. 
боты.

Столярные изделия (двери и 
переплеты) до сих пор поступа
ют на строительную площадку _ 
без предварительной их покраски, 
на один раз. Хранение изделий до 
установки их на место организо
вано плохо. Штабеля изделий 
можно видеть и на открытом воз
духе, и под навесами, и в холод? 
ных помещениях.

Технадзор УКСа ведущего npeip 
приятия неоднократно предъяв-- 
лял требования по соблюдению 
технических условий, но вместо 
того, чтобы выполнить эти тре
бования, руководители отделоч
ных участков и прорабы’ стара
ются всеми силами доказать не
возможность их выполнения в 
наших условиях, убеждают, что 
здесь необходимы какие-то скид
ки, компромиссные решения, ко
торые бы «соответствовали» су
ществующей организации работ. 
Эта порочная практика уклоне
ния от технических условий уко
ренилась на строительстве как 
большое зло, с которым нужно 
беедощадно бороться.

Для ликвидации нарушений 
технических условий управление 
капитального строительства вы
нуждено было применить самые 
жесткие условия и предупредило 
руководство нового отделочного 
района, что оплата ■ всех работ, 
выполненных с отступлением от 
технических условий будет про
изводиться только после их пере-. 
делки. Это обстоятельство долж
но послужить серьезным уроком 
для строителей. Технические ус
ловия —  закон для каждого стро
ителя, отступления от них недо
пустимы.

В. Левин,
зам. начальника строитель
ного отдела УКСа.

На бытовые 
тепы ПРО БЛЕМ А ВЕШ АЛКИ

Недавно я обошел все мебель
ные магазины города и в каждом 
из них услышал одно и тоже:

Стол круглый или квадратный 
есть?

— Нет.
— А вешалки для одежды?
— Не торгуем ими, их не изго

товляют. Мы торгуем диванами, 
односпальными железными крова
тями, буфетами, карнизами. Вы
бирайте, покупайте!

Правда, выбирать здесь почти 
нечего, ассортимент очень узкий.

В чем дело? Почему в мебель
ных магазинах нет многих нуж
ных товаров?

Здесь, невидимому, нужно обви
нять не только торговых работни
ков, которые плохо занимаются 
закупом мебели, но и .наши про
мысловые артели, и прежде всего 
артель «Труд». Если в прошлые 
годы артель изготовляла для про
дажи тумбочки, табуретки, книж
ные шкафы, то в последнее время 
.она этого не делает. Артель пол
ностью переключилась на изго
товление оборудования для парик
махерских и игрушек для детских 
садов и ясель.

Нам кажется, что это очень 
неправильный путь, на котором 
стоят наши артели. Город посто

янно растет, в строи вступают не
только отдельные дома, но целые 
кварталы и улицы, которые засе
ляют трудящиеся. Надо пла
новому отделу горисполкома 
эти особенности знать и требовать 
от артелей удовлетворения запро
сов горожан.

Торговым предприятиям (УРСу 
и ОРОу) также необходимо покон
чить с погоней за выполнением 
плана вообще— завозом- в торго
вую сеть дорогостоящих товаров. 
Только при таких условиях стол, 
вешалка, подставка, тумбочка не 
будут проблемой в городе,

Б. Фролов.

В декабре прошлого года я на
писал в домоуправление J t  12 
(домоуправы тт. Масленок, Со- 
йольсяйя) заявление с просьбой

ОДНИ ОБЕЩ АНИЯ
отремонтировать батарею на кух- 
не.Но заявление, видно, положили 
нод сукно. Я несколько раз захо
дил в домоуправление, звонил по

телефону с этой же просьбой, но 
тщетно.

М. Гуров,
{ул. Московская 35, вв. 17).



Пути {ЙЗбйтиякй.¥(5мной энергетики
р п

Успешная работа первой в ми- 
резатэмдай,электростанции Ака
демия наук СССР наглядно пока
зывает возможность широкого
применения атомной анергии в
промышленном масштабе. Б раа-
рабихаяном ЦК КПСС проекте Ди-
регоив I I  съезда партии по ше
стому пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства СССР 
предусматривается построить в 
1956— 1960 годах атомные элек
тростанции общей мощностью в
2— 2,5 миллиона киловатт. Пред
стоит также развернуть рабоТИ
по созданию атомных силовш
установок Для транепортпш Ц6- 
лей п UtmpoaTb ледокол С атом-
н ш  двигателем.

В настоящее время текничесяй 
осуществимым является ИР.ПбЛЬ- 
зование атомной энергии, вьще- 
яяющейея при расщеплении ядер
тяжелых элементов. Превращение
атомной энергии в электрическую 
осуществляется ныне Л ГГ ЛИ, путем 
преобразования атомной энергии 
в тепло, а тепла— в электриче
ство посредством паровой или га
зовой турбтты и электрогенера
тора.

Современная физика предви
дит и другие пути, в том числе 
весьма заманчивый путь исполь
зования термоядерных процессов, 
то есть применение энергии, вы
деляющейся при синтезе ядер 
легких элементов. Весьма инте
ресным представляется также не
посредственное превращение 
атомной энергии в электриче
скую. Однако для практического 
использования эти пути пока еще 
недоступны.

В мировой печати опубликова
но немало проектов атомных элек
тростанций, зачастую существен
но отличающихся друг от друга, 
Значительная часть этих проек
тов заслуживает внимания на
ших ученых, конструкторов и ин
женеров, хотя само собой разу
меется, что техническая и эконо
мическая эффективность работы 
проектируемых станций сможет 
определиться лишь после всесто
роннего изучения их эксплуата
ционного опыта. В СССР уже на
коплен опыт эксплуатации пер
вой в мире атомной электростан
ции. Технический путь, испытан
ный на ней, не является единст
венным. Для дальнейшего разви
тия атомной энергетики целесооб
разно изучить и другие пути,

При разработке- проекта атом
ной электростанции выбирается 
тип «горючего» и способ его раз-̂  
мещения в реакторе, количество 
и вид конструкционных материа
лов, применяемых в активной зо
не реактора, изыскивается наибо
лее эффективный вид теплоноси
теля.

Природным атомным «горю
чим» для современных атомных 
реакторов является только уран. 
Естественный уран имеет 99,3 
процента своей разновидности — 
изо-топа 238 и 0,7 процента изо
топа 235. Содержание изотопа 
235, составляющего главную цен
ность, может быть в уране искус
ственно повышено на специаль
ных заводах. Такой процесс, на
зываемый обогащением, увеличи
вает стоимость «горючего)', одна
ко в ряде случае® это повыше
ние начальных затрат может оп
равдать себя в эксплуатации.

Кроме урана 238 и урана 235, 
в качестве атомного «горючего» 
для электростанций могут при- 
Шняться искусственно получен
ные в атомных реакторах пдуто-

ний 239, плутоний 241 и уран 
233.

Подбор и поиски различных 
способов размещения в реакторе 
делящихся и конструкционных
материалов диктуются стремле
нием физиков и «оиетрукторов
найти наюгучший способ исполь-
зовання атомного «горючего», ПО-

1 лучить электроэнергию при наи
меньших затратах.

Существенное значение в эко
номике атомной электростанция 
пграет процесс восстановления 
«горючего». Так, если в реактор 
загружен уран, состоящий аз изо
топов 235 и 238, или уран с то
рием, то наряду е «выгоранием»
изотопа урана 235 часть ядер 
урана 538 и тория 232, поглощая 
нейтроны, будет превращаться 
соответственно в плутоний 239 и 
уран 333, а эти изотопы сами яв
ляются хорошим атомным «горю
чим». Поэтому при расчете расхо
да «горючего» необходимо учиты
вать не только его «выгорание», 
но и восстановление, происходя
щее за счет превращения изото
пов.

На атомной электростанции 
расчет стоимости вырабатывае
мой электроэнергии осложняется 
не только необходимостью учета 
восстановления «горючего», но и 
еще рядом факторов.

В обычной топке уголь или 
нефть практически сгорают пол
ностью, а в атомном котле «вы
жечь» 100 процентов «горючего» 
невозможно. Извлекаемый из ре
актора остаток обладает значи
тельной ценностью. Поэтому воз
никает необходимость переработ
ки этого остатка на заводах в це
лях повторного использования в 
реакторах.

Нужно также учитывать дли
тельность работы тепловыделяю
щих элементов. Чем дольше они 
работают в реакторе, тем это вы
годнее: стоимость их изготовле
ния и переработки будет отнесена 
к большему количеству вырабо
танной электроэнергии, больше 
накопится эффективно делящихся 
изотопов.

Несмотря на многообразие фак- 
тора|, которые влияют на выбор 
типа котла и . создание той или 
иной схемы атомной электростан
ции в целом, можно все же ука
зать на некоторые, как нам ка
жется, наиболее перспективные 
типы реакторов.

Прежде всего следует остано
виться на типе пока единственно 
действующей атомной электро
станции Академии наук СССР 
с графито-водным реактором. При 
увеличении мощности такого ти
па станции до ста тысяч кило
ватт стоимость одного киловатт- 
часа электроэнергии на ней будет 
приближаться к стоимости одно
го киловатт-чаеа на угольных 
электростанциях такой же мощ
ности.

На Женевской конференции по 
мирному использованию атомной 
энергии мнение об экономической 
целесообразности подобного типа 
станции было высказано и амери
канскими специалистами.

На станциях этого типа пред
усматривается реактор, работаю
щий на тепловых нейтронах, с 
обогащенным ураном, графитовым 
замедлителем я обычной водой в 
качестве теплоносителя. Вода под 
давлением в 100— 150 атмосфер 
протекает по трусам в активной 
зоне реактора. Коэффициент вос
становления «горючего» достига
ет здесь величины около 50 про
центов.

Ряд докладов был прочитан 
также в Женеве специалистами 
США. Атомная электростанция в 
США, которая должна вступить в 
действие в 1957 году, запроекти
рована с таким типом реактора. 
По этому проекту вода под давле
нием в 140 атмосфер нагреваем
ся до температуры около 280 гра
дусов. Давление воспринимается 
общим корпусом диаметром около 
трех метров и высотой около де
сяти метров. Уран в реакторе дол
жен быть расположен в виде 
ОЛИЗЕОСТОЯЩЙХ друг к другу бло
ков. Часть загрузки будет со
стоять из обогащенного урана.

Для станции е таким реакто- 
ром в американском проекте пред
полагается применение специаль
ной турбины, работающей на 
влажном паре. Нто позволит полу
чить коэффициент полезного дей-
СТВИЯ около 26 процентов.

Реакторы с замедлителем из 
графита и расплавленного ватрпя 
в качестве теплоносителя откры
вают путь к получешуо пара вы
сокого давления и высоких тем
ператур и хорошего использова
ния на станции атомного «горю
чего». Проект такого реактора 
был доложен на Женевской кон- { 
ференции специалистами США. 
По этому проекту предполагается 
нагревать натрий до 510 граду
сов. Это может давать нар дав
лением около 100 атмосфер и тем
пературой около 480 градусов. 
Такой пар отвечал бы требовани
ям, предъявляемым к работе со
временных паровых турбин, и 
обеспечивал бы коэффициент по
лезного действия около 35 про
центов. Освоение таких реакторов 
потребует решения серьезных
технологических проблем, в том 
числе поисков защитного покры
тия графита бт взаимодействия 
его с натрием. Для таких реакто
ров потребуется слегка обога
щенный уран.

В докладе советской делегации 
на национальной американской 
конференции по атомной энерге
тике в октябре 1955 года было 
показано, что газовое охлаждение 
с применением тяжелой воды в 
качестве замедлителя может так
же дать реактор с высокими энер
гетическими показателями тепло
носителя при использовании при
родного урана.

Проектирование и строительст
во новых атомных электростан
ций, разработка атомных сило
вых установок для транспортных 
целей требуют проведения мно
гих опытных, расчетных и кон
структорских работ, привлечения 
дополнительных научных сил, со
здания опытных установок. По
этому желательно внести в проект 
Директив XX съезда следующее 
дополнение: «Построить несколь
ко атомных реакторов опытного 
назначения для республиканских 
академий наук и филиалов Ака
демии наук СССР, а также для 
высших учебных заведений, ши
ре развернуть сеть научных уч
реждений, ведущих исследования 
в области мирного использования 
атомной энергии».

Намечаемые проектом Директив 
задания в области атомной энер
гетики поистине огромны, но 
имеющиеся в СССР достижения в 
этой области служат залогом ус
пешного выполнения грандиоз
ной программы.

А. Красин,
доктор физико-математиче
ских наук, 
г, Москва.

ПЛАН-КАЛЕНДАРЬ
МЕРОПРИЯТИЙ

Городским комитетом физ
культуры и спорта разработан 
календарный план массово- 
спортивных мероприятий на 
1956 год.

Намечено провести в мае и 
июне массовые соревнования 
и спартакиады па заводах, в 
учреждениях, учебных заведе
ниях, посвященные Спартаки 
аде народов СССР.

Спортсмены города примут
участие в зональных соревно
ваниях Дальневосточной зоны
по баскетболу, боксу, класси
ческой борьбе, тяжелой атле-
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тике, футболу, которые будут 
проходить в январе, марте,
апреле, июне.

По этим видам спорта будет
разыграно первенство города.

После этпх мероприятий 
спортсмены города примут 
участие в зимней я летней 
спартакиаде ВЦСПС.

Особое внимание уделяется 
развитию таких видов спорта, 
как легкая атлетика, пулевая 
стрельба, велосипедный, конь
кобежный, городошный, шах
матный.

ЛЫЖНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
Три дня продолжались лыж-

ные соревнования на первен
ство областного Совета ДСО 
родственных предприятий.

Соревнования начались эс
тафетным бегом на 10 кило
метров у мужчин и на 5 ки
лометров у женщин. После 
упорных состязаний победи
телем вышла команда про
мышленных предприятий в 
составе тт. Андрещука, Куль- 
гавого, Смирных, Флоровского. 
Дистанцию в 10 километров 
они прощли за 2 часа 55 ми
нут.

Первенство в забеге на 5 
километров среди женщин за
няла команда этого же спор
тивного коллектива (Аяишева, 
Какаурова, Потапенко, Тюме- 
нева). Их время 2 часа 7 ми
нут 25 секунд.

Во второй день проходили 
соревнования на личное пер
венство на дистанцию 15 ки
лометров у мужчин. Первое 
место занял т. Андрещук. Он

прошел дистанцию за 1 час 
11 секунд.
■ У женщин лучшее время по
казала на 5 километров т. По
тапенко (27 минут 55 секунд).

Третий день соревнований 
был самым трудным для уча
стников. Мужчинам предстоя
ло пройти дистанцию в 30 ки
лометров, женщинам— 10 ки
лометров.

В упорных состязаниях пер
вым финишировал со временем 
1 час 58 минут 20 секунд 
т. Кульгавый.

Среди женщин лучшее вре
мя (51 минута 38 секунд) пог 
казала т. Потапенко.

В результате соревнований 
двум участникам присвоен 
первый спортивный разряд, 
десяти лыжникам —  второй 
разряд и одиннадцати —  тре
тий разряд.

Лучшие спортсмены-лыжни
ки примут участие в област
ных соревнованиях.

П, Иманов.

ЧЕМПИОНАТ ГОРОДА
В прошедшее воскресенье 

открылся 4-й чемпионат горо
да по шахматам. Сыграно де
вять партий. В острой борьбе 
встретились шахматисты тт. 
Белугин и Брахман. Сильнее

ПО ШАХМАТАМ
оказался т. Белугин. Шахма
тист т. Соколов выиграл у 
т.Сторожко.

В первой встрече победы 
одержали тт. Казаков, Шепи- 
лов, Кобозев, Пивоваров и др.

СОРЕВНОВАНИЕ ВОЛЕЙБОЛИСТОВ
15 января начались город

ские соревнования волейболис
тов. Проведено три встречи. 
Первая команда техникума вы
играла у второй команды 
«Строителя» и школы Ms 2. 
Волейболисты общества
«Строитель» выиграли у вто

рой команды техникума и 
«Энергии».

В соревнованиях принимают 
участие четыре женских 
команды. Лучше всех играли 
волейболисты первой команды 
техникума. Они провели две 
встречи без поражений.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.

Выставка-продажа кулинарных и кондитер
ских изделий проводится 

28-29 января 1956 года в ресторане «Тайга».
Все изделия готовятся высококвалифицированными повара

ми. На выставке 29 января с 12 часов до 18 часов будут да
ваться квалифицированные советы женщинам по-приготов
лению маринадов, салатов, винегретов, х<?лодных закусок, 
мясных блюд, кондитерских изделий, различных блюд из ово
щей и практический показ сервировки столов для • ужина и 
чая.

28 января выставка работает с 16 до 22 часов, 29 янва
ря— с 12 до 22 часов.

29 января в 18 часов на выставке-продаже состоится по
требительская конференция.

Товарищи! Посетите выставку!

ТРЕБУЮТСЯ: преподаватель
физвоспнтания, мастера про
изводственного обучения групп 
машинистов компрессоров и

Техническому училищу № 1
насосов и электрогазосварщи- 
ков.

Адрес; Соцгород, проспект 
Ленина, № 38.
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